
Чистая Орловщина 
В рамках нацпроекта 
«Экология» в регионе 
предстоит решить 
мусорную проблему, 
очистить реки 
и восстановить леса. 

О ходе реализации нацио
нального проекта шла 
речь на заседании коми

тета облсовета по аграрной 
политике, природопользова
нию и экологии. Его участ
никами стали вице-спикер 
облсовета Михаил Вдовин, 
депутаты Леонид Ушаков, 
Дмитрий Пониткин, Влади
мир Масалов, Сергей Прозу-
кин, а также представители 
регионального департамента 
надзорной и контрольной 
деятельности, Управления 
лесами и Управления вете
ринарии Орловской области, 
предприятий региона. 

В 2 0 1 9 году сформирован 
паспорт регионального про
екта «Формирование комп
лексной системы обращения 
с ТКО», заключено соглаше
ние о взаимодействии с Мин
природы России. Целевые 
показатели проекта выпол
няются. Так, по отчётам рего-
ператора ООО «УК «Зелёная 
роща», доля ТКО, направляе
мых на обработку, составляет 
1 0 0 % от их общего объёма 
благодаря действующим 
в регионе четырём мусоро-
сортировочным комплексам: 
в Орле, Ливнах, Мценске 
и Нарышкино. 

Среди проблемных момен
тов — сбор и вывоз мусора не 
организованы в малочислен
ных и удалённых населён
ных пунктах — прежде всего 
из-за отсутствия средств на 
эти цели в местных бюдже
тах. В области необходимо 

дополнительно оборудовать 
свыше пяти тысяч контейнер
ных площадок, а также при
обрести свыше восьми тысяч 
контейнеров, на что потребу
ется не менее 1 5 0 млн. рублей. 
Соответствующие обращения 
с просьбой о финансовой под
держке направлены в Мин
природы России. 

Михаил Вдовин высказал 
опасение, что на Орловщине 
скоро может наступить мусор
ный коллапс: из-за сложной 
финансовой ситуации рег-
оператору нечем будет пла
тить зарплату сотрудникам; 
завод «Экополис» в настоя
щее время не работает; дол
гое время не могут начаться 
работы по рекультивации 
орловского полигона, а неко
торые из полигонов вскоре 
вообще перестанут прини
мать мусор. 

Леонид Ушаков напом
нил, что за 2 0 1 9 год на орлов
ском полигоне захоронения 
ТКО 4 6 раз происходило воз
горание, поступило более 
5 0 0 жалоб, связанных с систе
мой обращеция с ТКО. 

На реализацию второго 
регионального проекта — 
«Чистая вода» в 2 0 1 9 — 
2 0 2 4 годах планируется 
направить более 4 9 5 млн. 
рублей. Предстоит построить 
пять крупных объектов питье
вого водоснабжения. В Орле 
начато строительство водо
вода на ул. Высоковольтной 
от Лужковского водовода 
до Кромского шоссе. 

В рамках проекта «Сохра
нение уникальных водных 
объектов по Орловской обла
сти» планируется экологиче
ская реабилитация водных 
объектов площадью не менее 
8 га. Уже дан старт проекту 
по экологической реабили
тации участка реки Сосны 
в Колпнянском районе. Также 
идёт работа над подготов
кой проекта по очистке Оки 
(от Герценского до Красного 
моста). 

В 2 0 1 9 году в рамках рег-
проекта «Сохранение лесов» 
отношение площади лесовос-
становления и лесоразведе
ния к площади вырубленных 
и погибших лесных насажде
ний в регионе составило 
1 0 0 %. Увеличены площади 
искусственного лесовосста-
новления на 5 7 га, подго
товлено почвы под лесные 
культуры на площади более 
4 1 га, дополнены лесные 
культуры на площади 3 0 га. 
Лесных пожаров в прошлом 
году допущено не было. 
В автономные учреждения 
области поступило 1 4 еди
ниц лесопожарной техники 
и оборудования на сумму 
свыше 2 7 млн. рублей. 
Техника будет поступать 
и в этом году. 
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